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  Письмо Постоянного представителя Ливана при Организации 
Объединенных Наций от 20 декабря 2011 года на имя 
Председателя Совета Безопасности 
 
 

 Имею честь настоящим препроводить оценку работы Совета Безопасно-
сти в период председательствования Ливана в сентябре 2011 года (см. прило-
жение). Документ был подготовлен под мою личную ответственность после 
консультаций с другими членами Совета. 

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-
ния к нему в качестве документа Совета Безопасности. 
 
 

(Подпись) Наваф Салам 
Посол 

Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Ливана 
при Организации Объединенных Наций от 20 декабря 
2011 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 
 

  Оценка работы Совета Безопасности в период 
председательствования Ливана (сентябрь 2011 года) 
 
 

  Введение 
 
 

 Ливан приступил к исполнению обязанностей Председателя Совета Безо-
пасности в сентябре 2011 года, в течение которого Совет выполнял комплекс-
ную программу, затрагивающую ряд вопросов, включая: нераспространение 
(Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1737 (2006)), Кипр, 
Либерию, Судан и Южный Судан, Ливию, Сьерра-Леоне, Международный уго-
ловный трибунал по Руанде и Международный уголовный трибунал по бывшей 
Югославии, Сомали, Гаити, Миссию Организации Объединенных Наций по 
делам временной администрации в Косово (МООНК), поддержание междуна-
родного мира и безопасности/предупреждение конфликтов, Ближний Восток, 
включая палестинский вопрос, и Афганистан. 

 2 сентября Совет провел консультации и принял программу работы на 
сентябрь 2011 года. После консультаций Председатель Совета провел для не 
являющихся членами Совета государств и представителей прессы брифинг по 
программе работы. 

 В течение этого месяца Совет провел 20 официальных заседаний, 3 из ко-
торых были закрытыми. В ходе 17 открытых заседаний было проведено 
6 брифингов и 3 дискуссии. Совет также провел 13 неофициальных консульта-
ций, принял 6 резолюций и 1 заявление Председателя и опубликовал 
4 заявления для печати. 
 

  Африка 
 
 

  Либерия 
 

 7 сентября Совет провел закрытое заседание со странами, предоставляю-
щими воинские и полицейские контингенты для Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Либерии (МООНЛ). Специальный представитель Генерально-
го секретаря и руководитель МООНЛ Эллен Маргрета Лёй провела брифинг, 
по окончании которого был проведен раунд вопросов и ответов и обмен мне-
ниями. 

 13 сентября Совет провел брифинг по вопросу о положении в Либерии, в 
ходе которого Специальный представитель Генерального секретаря и руково-
дитель МООНЛ сообщила о работе Миссии. Она отметила, что проведение 
свободных, справедливых и мирных президентских выборов и выборов в зако-
нодательные органы власти в Либерии 11 октября предоставит возможность 
укрепить мир в стране. Она подчеркнула, что все граждане Либерии обязаны 
обеспечить успешное проведение выборов и необратимость мирного процесса 
в их стране. 
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 В заседании принял участие Постоянный представитель Иордании и 
Председатель Структуры по Либерии Комиссии по миростроительству принц 
Зайд Раад Зайд аль-Хусейн. Он информировал о прогрессе, достигнутом Ко-
миссией в таких областях, как верховенство права и реформа сектора безопас-
ности, и подчеркнул безотлагательную необходимость поддержки в других 
важных областях, таких как укрепление судебных органов и национальное 
примирение. 

 В заседании принял также участие министр иностранных дел Либерии 
Тога Гайевеа Макинтош, который отметил, что мир в его стране сохраняется 
уже восемь лет. Он добавил, что предстоящие выборы продемонстрируют, спо-
собен ли либерийский народ провести справедливые, транспарентные и мир-
ные выборы. Он подчеркнул важный вклад МООНЛ в процесс миростроитель-
ства в Либерии и призвал Совет взвешенно обсуждать вопрос о сокращении 
численного состава Миссии. 

 В ходе последовавших консультаций члены Совета приветствовали про-
гресс, достигнутый Либерией, особенно в ходе подготовки к выборам в октяб-
ре 2011 года. Они выразили мнение, что успешное проведение этих выборов и 
мирное вступление в должность новой администрации окажется крайне важ-
ным для укрепления прогресса, которого Либерия достигла за прошедшие во-
семь лет. Они также выразили поддержку продолжающейся реформе сектора 
безопасности и укрепления судебных органов и служб безопасности и вырази-
ли обеспокоенность по поводу стоящих перед Либерией проблем, таких как со-
храняющаяся этническая межобщинная напряженность, споры по поводу дос-
тупа к земле, незаконный оборот наркотиков, высокий уровень безработицы 
среди молодежи и воздействие потоков беженцев на Либерию в результате кри-
зиса в Кот-д’Ивуаре. Некоторые члены Совета отметили, что после инаугура-
ции избранного правительства в 2012 году Либерию должна посетить миссия 
по технической оценке для подготовки подробных предложений относительно 
следующих этапов сокращения численного состава МООНЛ. 

 16 сентября Совет принял резолюцию 2008 (2011), продлив мандат 
МООНЛ на 12 месяцев.  
 

  Ливия 
 

 9 сентября Совет провел консультации по Ливии и заслушал брифинг 
Специального советника Генерального секретаря по постконфликтному плани-
рованию в Ливии Иана Мартина. Специальный советник сообщил, что важ-
нейшей приоритетной задачей Организации Объединенных Наций в Ливии по-
сле падения режима в Триполи является удовлетворение гуманитарных по-
требностей на основе обеспечения водоснабжения, продовольствия и медика-
ментов в дополнение к эвакуации иностранных граждан. Он отметил, что ли-
вийцы обратились с просьбой оказать содействие в проведении реформы сек-
тора безопасности и предотвращении распространения оружия. Он выразил 
надежду на то, что для оказания поддержки Ливии будет создана миссия Орга-
низации Объединенных Наций в шести районах, указанных Генеральным сек-
ретарем в письме в адрес Совета. 
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 Члены Совета обсудили пути урегулирования кризиса. Некоторые члены 
приветствовали расширение Национального переходного совета для повыше-
ния его представительности и призвали изменить санкции в целях удовлетво-
рения потребностей ливийского народа и обеспечения безопасности миссии. 
Другие члены призвали к немедленному прекращению огня и началу полити-
ческого диалога и выразили обеспокоенность по поводу сообщений, касаю-
щихся исчезновения зенитных управляемых реактивных снарядов и распро-
странения оружия в Ливии, что может негативно отразиться на безопасности 
соседних стран. 

 16 сентября Совет принял резолюцию 2009 (2011) о создании на первона-
чальный трехмесячный период Миссии Организации Объединенных Наций по 
поддержке в Ливии (МООНПЛ) под руководством Специального представите-
ля Генерального секретаря.  

 26 сентября Совет заслушал брифинг по вопросу о положении в Ливии, в 
ходе которого заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам 
Линн Пэскоу сообщил, что 19 сентября Генеральный секретарь назначил Иана 
Мартина своим Специальным советником по постконфликтному планированию 
в Ливии. Он отметил, что примирение, контроль над вооружением, отправле-
ние правосудия в переходный период и благосостояние мигрантов являются 
лишь несколькими из многих проблем, с которыми столкнулись переходные 
органы страны. Он добавил, что трехмесячный мандат, которым наделена 
МООНПЛ, предоставляет возможность оказывать непосредственную помощь и 
консультативные услуги Национальному переходному совету. По вопросу о 
распространении оружия Заместитель Генерального секретаря по политиче-
ским вопросам отметил, что Национальному переходному совету и междуна-
родному сообществу необходимо установить контроль над огромными запаса-
ми усовершенствованных видов оружия, накопленными режимом Каддафи, 
включая ракеты класса «земля-воздух», и добавил, что попадание такого ору-
жия к террористам создаст серьезную угрозу для региона.  

 Совет также заслушал брифинг Постоянного представителя Португалии 
Жозе Филипе Мораеш Кабрала в качестве Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного резолюцией 1970 (2011) по Ливии. Он отметил, 
что резолюцией 2009 (2011) Совет ослабил некоторые санкции. Он добавил, 
что Комитет просил группу экспертов по Ливии внимательно изучать случаи 
невыполнения режима санкций и поддерживать сотрудничество с новыми вла-
стями, а также с МООНПЛ.  

 В заседании принял участие Председатель Исполнительной канцелярии 
Национального переходного совета Махмуд Джибрил, который сделал заявле-
ние. Он поблагодарил Совет за принятие двух исторических резолюций, спо-
собствующих защите жизни тысяч мирных граждан, и выразил признатель-
ность за частичное размораживание активов. Он призвал Совет полностью от-
менить замораживание, поскольку ситуация, которой такая мера должна была 
противодействовать, больше не существует. По вопросу о правах трудящихся 
мигрантов и других групп он отметил, что любые злоупотребления или акты 
возмездия противоречат политике Национального переходного совета. Он от-
метил, что для поддержания мира и стабильности Ливии необходимы крепкая 
армия и полиция.  
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 В ходе последовавших консультаций члены Совета подчеркнули важность 
обеспечения стабильности и уважения суверенитета Ливии и продемонстриро-
вали гибкость в отношении предложения отменить замораживание активов Ли-
вии, не проявляя при этом поспешность. Некоторые члены выразили обеспоко-
енность по поводу обстановки в плане безопасности в Ливии и распростране-
ния оружия, особенно химического оружия, и подчеркнули основную роль, ко-
торую Организация Объединенных Наций и Лига арабских государств должны 
играть в Ливии. 
 

  Сьерра-Леоне 
 

 12 сентября Совет заслушал брифинг по вопросу о положении в Сьерра-
Леоне. Исполнительный представитель Генерального секретаря и руководитель 
Объединенного представительства Организации Объединенных Наций по ми-
ростроительству в Сьерра-Леоне (ОПООНМСЛ) Майкл фон дер Шуленбург 
кратко информировал Совет и отметил, что Сьерра-Леоне обеспечивает соци-
ально-экономическое развитие в мирной и стабильной обстановке. Он добавил, 
что по мере приближения Сьерра-Леоне к всеобщим выборам 2012 года важно 
опираться на достигнутый прогресс, укреплять мир и предотвращать эскала-
цию напряженности и гражданскую войну.  

 В заседании принял участие Постоянный Представитель Канады Гильер-
мо Рищинский в качестве Председателя Структуры по Сьерра-Леоне Комиссии 
по миростроительству. Он отметил, что он считает достигнутые Сьерра-
Леоной результаты успешными, и подчеркнул необходимость того, чтобы все 
заинтересованные стороны участвовали в открытом и продуктивном диалоге 
на высоком уровне по мере подготовки страны к выборам 2012 года. 

 В заседании принял также участие министр иностранных дел Сьерра-
Леоне Джозеф Дауда, который сделал заявление. Он отметил, что его прави-
тельство по-прежнему привержено проведению мирных, свободных, справед-
ливых и заслуживающих доверия выборов в 2012 году и расширению участия 
женщин в политике.  

 В ходе последовавших консультаций члены Совета дали высокую оценку 
прогрессу, достигнутому в Сьерра-Леоне, и отметили, что они считают успех в 
области укрепления миростроительства и социально-экономического развития 
подтверждением предпринимаемых ОПООНМСЛ и правительством усилий, 
направленных на поощрение национального единства. Члены Совета выразили 
свою неизменную поддержку Сьерра-Леоне в ее усилиях, направленных на 
проведение заслуживающих доверия, справедливых, мирных и демократиче-
ских выборов в 2012 году и призвали все стороны совместными усилиями до-
биваться создания благоприятных условий для проведения выборов. Члены 
Совета дали высокую оценку прогрессу, достигнутому в деле поддержания ми-
ра, стабильности и развития, выразили свою обеспокоенность по поводу про-
блем, с которыми столкнулась Сьерра-Леоне, включая безработицу среди мо-
лодежи, незаконный оборот наркотиков, организованную преступность, кор-
рупцию и укрепление национального потенциала и призвали международное 
сообщество продолжать оказывать Сьерра-Леоне поддержку и помощь. Они 
также выразили поддержку Комиссии по миростроительству и ОПООНМСЛ в 
их деятельности в стране. 
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 14 сентября Совет принял резолюцию 2005 (2011), продлив мандат 
ОПООНМСЛ на 12 месяцев. 
 

  Сомали 
 

 14 сентября Совет провел прения по вопросу о положении в Сомали. Спе-
циальный представитель Генерального секретаря по Сомали Огастин Махига 
провел брифинг для Совета и представил доклад Генерального секретаря. Он 
информировал о достигнутых позитивных изменениях гуманитарной обста-
новки в Сомали и об объявлении 5 сентября нового округа в районе Бей зоной, 
свободной от голода, однако предупредил, что впереди страну ожидают труд-
ные испытания. Он также информировал Совет о том, что 25 августа Африкан-
ский союз провел первую конференцию по объявлению взносов, мобилизовав 
350 млн. долл. США в виде наличных средств и натурой и призвал междуна-
родное сообщество решать проблему засухи в районе Африканского Рога ком-
плексным образом. 

 Специальный представитель отметил, что в мирном процессе достигнут 
огромный прогресс, и заявил, что «условия игры изменились кардинальным 
образом» после проведения с 4 по 6 сентября в Могадишо столь долгожданно-
го консультативного совещания по вопросу об окончании переходного периода; 
кроме того, положение в столице улучшилось после вывода группировки «Аш-
Шабааб» за два месяца до этого. Он также вновь обратился с призывом ко всем 
вооруженным группировкам отказаться от насилия и подключиться к мирному 
процессу и предупредил о большой вероятности того, что экстремисты прибег-
нут к терроризму. Он отметил, что правительству требуется помощь в целях 
увеличения территории под его контролем и заполнения вакуума, создавшегося 
после вывода группировки «Аш-Шабааб». Он добавил, что Миссия Африкан-
ского союза в Сомали (АМИСОМ) и правительственные силы должны быть 
надлежащим образом оснащены для отражения таких угроз.  

 Специальный представитель Председателя Комиссии Африканского союза 
по Сомали Бубакар Гауссу Диарра также обратился к Совету и выразил свою 
признательность за неоценимую поддержку в деле создания условий в Сомали, 
способствующих оказанию гуманитарной помощи. Он выразил оказываемую 
Африканским союзом поддержку Кампальского соглашения и призвал Совет 
подтвердить свою готовность санкционировать операцию по поддержанию ми-
ра в Сомали вместо АМИСОМ.  

 В Совете выступил также премьер-министр переходного федерального 
правительства Сомали Абдивели Мохамед Али. Он разъяснил, что сомалийские 
силы безопасности слишком рассосредоточены и призвал международных 
партнеров оказать его правительству помощь в деле пополнения и повышения 
оснащенности сил безопасности и полиции. Он вновь заявил о готовности его 
правительства уделять приоритетное внимание вопросам безопасности, при-
мирения и благого управления в соответствии с Кампальским соглашением и 
«дорожной картой», принятой в Могадишо, с надеждой создать постоянное 
правительство к августу 2012 года. 

 Члены Совета приветствовали подписание Кампальского соглашения и 
принятие «дорожной карты», с тем чтобы завершить переходный период. Они 
подчеркнули важность политической воли со стороны сомалийцев для свое-
временного выполнения задач при поддержке международного сообщества. 
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Они также призвали в этой связи к подотчетности и транспарентности со сто-
роны лидеров и дали высокую оценку роли АМИСОМ и стран, предоставляю-
щих воинские контингенты. Они выразили глубокую обеспокоенность по по-
воду воздействия голода на сомалийский народ и подчеркнули важность меж-
дународных усилий, направленных на борьбу с пиратством у берегов Сомали. 

 30 сентября Совет принял резолюцию 2010 (2011), в которой уполномо-
чил государства — члены Африканского союза поддержать развертывание 
АМИСОМ до 31 октября 2012 года и просил Союз увеличить ее численность 
до 12 000 человек. 
 

  Судан и Южный Судан 
 

 8 сентября Совет провел консультации по Судану и Южному Судану, в 
ходе которых помощник Генерального секретаря по операциям по поддержа-
нию мира Эдмон Мули кратко информировал Совет о прогрессе в деле ликви-
дации Миссии Организации Объединенных Наций в Судане, положении в пла-
не безопасности в Абьее и прогрессе, достигнутом в развертывании Времен-
ных сил Организации Объединенных Наций по обеспечению безопасности в 
Абьее (ЮНИСФА). В ходе брифинга рассматривались также проводимые после 
заключения Всеобъемлющего мирного соглашения переговоры между Суданом 
и Южным Суданом, включая доработку соглашений о режиме границы. 

 Заместитель Директора Отдела координации и реагирования Управления 
по координации гуманитарных вопросов Филиппе Лаззарини представил Сове-
ту обновленную информацию о гуманитарной ситуации в штате Южный Кор-
дофан и Голубой Нил.  

 Руководитель Миссии Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане Хильде Йонсон в ходе видеоконференции кратко информировал Совет о 
положении в Южном Судане и прогрессе, достигнутом в деле развертывания 
Миссии.  

 Члены Совета выразили поддержку трем миссиям Организации Объеди-
ненных Наций в Судане и Южном Судане и приветствовали посреднические 
услуги президента Мбеки. Они настоятельно призвали все стороны прекратить 
боевые действия, содействовать доступу к гуманитарной помощи и урегулиро-
вать свои разногласия на основе диалога. Некоторые члены Совета призвали 
стороны вести поиск решения в районе Абьея на основе выполнения соглаше-
ния, достигнутого Суданом и Южным Суданом в Аддис-Абебе 30 июля, и за-
прашивать помощь ЮНИСФА в области пограничного контроля.  

 29 сентября Совет провел консультации, в ходе которых Постоянный 
представитель Колумбии Нестор Осорио в качестве председателя Комитета, 
учрежденного резолюцией 1591 (2005) по Судану, представил Совету 
90-дневный доклад о работе Комитета, освещающий его деятельность с 
21 июня по 29 сентября 2011 года. Члены Совета обменялись мнениями о дея-
тельности Комитета и выразили поддержку его работы.  
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  Азия 
 
 

  Афганистан 
 

 21 сентября Председатель Совета выпустил заявление для печати, в кото-
ром осудил террористическое нападение в Кабуле 20 сентября, повлекшее ги-
бель Председателя Высшего совета мира Афганистана Бурхануддина Раббани. 
Члены Совета вновь подтвердили свою решимость поддерживать правительст-
во Афганистана в его усилиях по укреплению мира и процесса примирения и 
их решимость вести борьбу со всеми проявлениями терроризма.  

 29 сентября Совет провел прения по вопросу о положении в Афганистане, 
в ходе которых Специальный представитель Генерального секретаря и руково-
дитель Миссии Организации Объединенных Наций по содействию Афганиста-
ну (МООНСА) Стаффан де Мистура провел брифинг для Совета. Он отметил, 
что никакой альтернативы политическому урегулированию нет, и подчеркнул 
необходимость использования имеющейся возможности для диалога и прими-
рения, несмотря на недавнее убийство г-на Раббани, который возглавлял пере-
говоры по вопросу о национальном примирении. Специальный представитель 
также выразил обеспокоенность по поводу большого числа жертв среди мирно-
го населения и призвал активизировать усилия по защите мирных жителей.  

 Министр иностранных дел Афганистана Залмай Рассул подчеркнул, что 
процесс примирения продолжится, несмотря на гибель г-на Раббани. Он доба-
вил, что необходима поддержка на региональном и международном уровнях 
для успешного проведения этого процесса. Он отметил, что его страна с нетер-
пением ожидает проведения в ноябре 2011 года Стамбульской конференции, а в 
декабре — Боннской конференции.  

 Члены Совета приветствовали роль МООНСА и выразили поддержку ей. 
Они осудили убийство г-на Раббани и подчеркнули важность продолжения 
процесса примирения, а также успешного перехода к полной ответственности 
и самостоятельности Афганистана. Они также выразили обеспокоенность по 
поводу положения в плане безопасности, особенно в том, что касается защиты 
мирных граждан.  
 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 27 сентября Совет заслушал брифинг о положении на Ближнем Востоке, 
включая палестинский вопрос. Заседание вел Председатель Совета министров 
Ливана Наджиб Микати, который от имени своей страны сделал краткие всту-
пительные замечания.  

 Г-н Микати отметил, что «ветры перемен» на Ближнем Востоке принесли 
«палестинскую весну», способствовавшую официальному представлению Па-
лестиной заявления о принятии в члены Организации Объединенных Наций. 
Он призвал к выводу Израиля со всех арабских земель, как это предусмотрено 
в Арабской мирной инициативе. Он осудил нападения на Временные силы Ор-
ганизации Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ), вновь подтвердил при-
верженность Ливана осуществлению резолюции 1701 (2006) и призвал Изра-
иль прекратить нарушения суверенитета Ливана. Он вновь подтвердил при-
верженность Ливана выполнению всех международных резолюций, включая 
резолюции, касающиеся Специального трибунала по Ливану. 



 S/2011/796
 

11-65072 9 
 

 Заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам провел 
брифинг для Совета. Он отметил сложность определения курса дальнейших 
действий, поскольку позиции Палестины и Израиля по-прежнему сильно рас-
ходятся. Он добавил, что усилия «Квартета» и ожидаемые предложения сторон 
могут способствовать возобновлению переговоров. Он кратко изложил заявле-
ние «Квартета» от 23 сентября, пояснив, что цели будут заключаться в том, 
чтобы добиться в течение шести месяцев существенного прогресса, в надле-
жащее время провести международную конференцию в Москве и достичь со-
глашения не позднее конца 2012 года. Он вновь подтвердил, что поселения яв-
ляются незаконными и противоречат обязательствам Израиля, изложенным в 
«дорожной карте», и осудил ракетные удары по Израилю из Газы. Заместитель 
Генерального секретаря отметил подачу Палестиной заявления о принятии в 
члены Организации Объединенных Наций. Он отметил, что данный вопрос на-
ходится на рассмотрении Совета, и подчеркнул институциональную готовность 
Палестинской администрации управлять государством. 

 Заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам отметил, 
что положение в районе операций ВСООНЛ остается в целом стабильным. Он 
отметил, что свобода передвижения сил была ограничена в результате инци-
дента 13 сентября, повлекшего легкое ранение солдата ВСООНЛ. Он добавил, 
что нарушения Израилем воздушного пространства Ливана продолжаются поч-
ти каждый день.  

 По вопросу о положении в Сирийской Арабской Республике Заместитель 
Генерального секретаря по политическим вопросам отметил, что в стране обо-
стрился политический кризис и кризис прав человека, в результате которых с 
марта 2011 года погибли по меньшей мере 2700 человек. Он добавил, что меж-
ду сирийским режимом и набирающей силу народной оппозицией, продол-
жающей организовывать протесты по всей страны, разногласия становятся все 
более серьезными. Он отметил, что 15 сентября коалиция лидеров сирийской 
оппозиции объявила о создании Сирийского национального совета. 

 В ходе последовавших консультаций члены Совета призвали палестин-
скую и израильскую стороны воздерживаться от односторонних действий, ко-
торые могут поставить под угрозу мирный процесс. Некоторые члены Совета 
поддержали заявление Палестины о предоставлении статуса полноправного 
члена Организации Объединенных Наций и подчеркнули необходимость пре-
кратить всю деятельность по строительству поселений и возобновить перего-
воры. Некоторые члены выразили несогласие с заявлением Палестины и под-
черкнули, что решение о сосуществовании двух государств может быть приня-
то лишь на основе прямых переговоров.  

 Что касается Сирийской Арабской Республики, некоторые члены Совета 
призвали Совет выполнить свои обязательства, поскольку сирийский режим 
продолжает использовать репрессивные меры и насилие в отношении мирных 
демонстрантов. Другие члены Совета выразили обеспокоенность тем, что, как 
представляется, в этой стране кризис перерастает в гражданскую войну. Эти 
члены призвали применять осторожный подход и заявили о своем несогласии с 
решением существующих проблем в Сирийской Арабской Республике на осно-
ве введения санкций, указав на необходимость их решения на основе диалога и 
реформы.  
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 По вопросу о Ливане члены Совета приветствовали заявление 
г-на Микати о том, что Ливан будет выполнять свои обязательства согласно со-
ответствующим международным резолюциям, включая резолюции, касающие-
ся Специального трибунала по Ливану, и выразили поддержку усилий 
ВСООНЛ и Ливанской армии в деле поддержания безопасности и стабильно-
сти.  
 

  Йемен 
 

 26 сентября Председатель Совета опубликовал заявление для печати по 
вопросу о положении в Йемене, выразив серьезную обеспокоенность по пово-
ду продолжения ухудшения положения в экономической и гуманитарной об-
ластях и в области безопасности в стране, включая угрозу со стороны «Аль-
Каиды». Они также настоятельно призвали все стороны отказаться от насилия 
и продемонстрировать максимальную сдержанность. Они призвали все сторо-
ны в срочном порядке продвигаться по пути всеобъемлющего, организованного 
и ведомого йеменцами политического переходного процесса на основе инициа-
тивы Совета сотрудничества стран Залива.  
 
 

  Европа 
 
 

  Кипр 
 

 7 сентября Совет провел консультации по Кипру, в ходе которых Специ-
альный советник Генерального секретаря по Кипру Александр Даунер кратко 
информировал членов Совета о ходе переговоров в стране и о миссии добрых 
услуг Генерального секретаря в этой связи.  

 Члены Совета приветствовали посредничество Генерального секретаря и 
усилия его Специального советника в целях продвижения переговоров между 
лидерами киприотов-греков и киприотов-турок. 
 

  Резолюции 1160 (1998), 1199 (1998), 1203 (1998), 1239 (1999) и 1244 (1999) 
 

 15 сентября Совет заслушал брифинг по МООНК, в ходе которого по-
мощник Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира сообщил 
об усилении напряженности в северной части Косово. Он сообщил о событиях, 
начавшихся 25 июля и связанных с регулированием контрольно-пропускных 
пунктов 1 и 31, и призвал стороны сохранять спокойствие, воздерживаться от 
односторонних действий и горячей риторики и заявить о приверженности при-
мирению, диалогу и миру. Он подчеркнул, что МООНК будет продолжать под-
держивать тесное взаимодействие со сторонами в целях ослабления напряжен-
ности. 

 После брифинга члены Совета продолжили обсуждения в ходе закрытого 
заседания с участием министра иностранных дел Сербии Вука Йеремича и Эн-
вера Ходжайя. 

 В ходе последовавших консультаций члены Совета продолжили обмен 
мнениями по вопросу о положении в Косово. 

 28 сентября Совет провел консультации по МООНК. Помощник Гене-
рального секретаря по операциям по поддержанию мира кратко информировал 
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Совет о последовательности событий, произошедших в районе контрольно-
пропускных пунктов 1 и 31, в результате которых ряд сотрудников Междуна-
родных сил безопасности в Косово и мирных жителей получили ранения. Чле-
ны Совета обменялись мнениями по вопросу о существующем положении. 
 
 

  Северная, Центральная и Южная Америка 
 
 

  Гаити 
 

 14 сентября Совет провел закрытое заседание с участием стран, предос-
тавляющих воинские и полицейские контингенты Миссии Организации Объе-
диненных Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ). Специальный предста-
витель Генерального секретаря и руководитель МООНСГ Мариано Фернандес 
кратко информировал Совет о положении в Гаити и операциях Миссии. Специ-
альный представитель обменялся мнениями с представителями участвующих 
стран. 

 16 сентября Совет провел прения по вопросу о Гаити, в ходе которых 
Специальный представитель Генерального секретаря и руководитель МООНСГ 
заявили, что Гаити переживает исторический момент мирной передачи власти 
от одного демократически избранного президента представителю другой поли-
тической партии. Вместе с тем он предупредил, что переходный этап не обхо-
дится без трудностей. Он выделил проблемы, стоящие перед Гаити, включая 
медленные темпы восстановления, высокие цены на продукты питания и топ-
ливо и продолжение эпидемии холеры. Он отметил, что обстановка в плане 
безопасности в стране является спокойной, но хрупкой, и в качестве примера 
проблем в области безопасности привел убийство сержанта МООНСГ в 
Порт-о-Пренсе. Он подчеркнул, что МООНСГ должна продолжать активные 
действия по обеспечению национальной безопасности и отметил, что операция 
по поддержанию мира в Гаити является не долгосрочным агентством по вопро-
сам развития, а средством создания условий, необходимых для устойчивого и 
длительного мира. Он добавил, что дальнейший прогресс в Гаити зависит от 
проявления политической воли и продолжения международной поддержки. 

 Члены Совета отметили улучшение гуманитарной обстановки в Гаити и 
призвали удвоить усилия в целях размещения тысяч внутренне перемещенных 
лиц, по-прежнему находящихся в лагерях. Они подчеркнули, что для обеспече-
ния удовлетворения всех неотложных гуманитарных потребностей необходимо 
продолжать оказывать международную поддержку. Они охарактеризовали про-
ходящий в Гаити демократический процесс историческим шагом, который мо-
жет способствовать политической стабильности, и подчеркнули необходимость 
уступок со стороны всех заинтересованных сторон, с тем чтобы правительство 
могло возглавить процесс восстановления и социально-экономического разви-
тия и повысить потенциал государства Гаити и его людей. Большинство членов 
Совета выразили согласие с рекомендацией Генерального секретаря в отноше-
нии продления мандата МООНСГ на один год с частичным сокращением чис-
ленности военнослужащих и полицейских, на что Совет дал санкцию после 
землетрясения.  
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  Прочие вопросы 
 
 

  Брифинг Департамента по политическим вопросам 
 

 15 сентября Совет провел консультации, в ходе которых заместитель Ге-
нерального секретаря по политическим вопросам кратко информировал членов 
о положении в Ираке, Ливии и Йемене.  

 По вопросу об Ираке заместитель Генерального секретаря отметил, что 
Генеральный секретарь назначил своим Специальным представителем по Ира-
ку и руководителем Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию 
содействия Ираку (МООНСИ) Мартина Коблера (Германия). Он добавил, что 
правительство Ирака приняло решение закрыть лагерь «Ашраф», в котором на-
ходятся сторонники Муджахиддина Халка, и отметил, что их отправка на ро-
дину вызывает реальную обеспокоенность у Организации Объединенных На-
ций. Он также отметил важность поиска решения сохраняющихся проблем ме-
жду Ираком и Кувейтом, включая демаркацию границы и заключенных. 

 Члены Совета выразили поддержку назначения Специального представи-
теля по Ираку и отметили, что положение остается нестабильным. Они под-
черкнули важность уважения Ираком его международных обязательств, осо-
бенно связанных с нахождением решения сохраняющихся проблем, связанных 
с Кувейтом, включая границы и беженцев. 

 По вопросу Йемена заместитель Генерального секретаря по политиче-
ским вопросам отметил, что положение в Йемене является сложным, гумани-
тарная ситуация становится очень сложной и что обстановка в плане безопас-
ности продолжает ухудшаться по мере эскалации напряженности на севере Са-
ны между республиканской гвардией и некоторыми племенами, находящимися 
в оппозиции к режиму президента Али Абдулла Салеха. Он добавил, что пре-
зидент Салех не подписал соглашение, предложенное Советом сотрудничества 
стран Залива. Он отметил, что Специальный советник Генерального секретаря 
по Йемену Джамал Беномар возвратится в страну и продолжит свои усилия. 

 Члены Совета настоятельно призвали все стороны в Йемене проявлять 
максимальную сдержанность и отказываться от насилия и призвали все йемен-
ские стороны начать всеобъемлющий диалог. Они выразили мнение о том, что 
залогом успеха является ведомый йеменцами политический переходный про-
цесс, который отвечает потребностям и устремлениям йеменского народа к пе-
ременам. Они также приветствовали миссию добрых услуг Генерального сек-
ретаря. 

 По вопросу о Ливии заместитель Генерального секретаря по политиче-
ским вопросам выразил обеспокоенность по поводу распространения послед-
ствий кризиса в Ливии на ее соседей, в частности Алжир, Мали, Мавританию 
и Нигер, особенно по поводу того факта, что огромные запасы и арсеналы ору-
жия, принадлежащие режиму Каддафи, остались покинутыми или исчезли. Он 
добавил, что в период кризиса в Ливии число лиц, мигрирующих в Европу че-
рез Ливию, удвоилось. Он также подчеркнул важность постконфликтного вос-
становления в Ливии и поощрения демократических институтов, верховенства 
права и прав человека.  
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 Члены Совета выразили обеспокоенность по поводу широкомасштабного 
распространения оружия в Ливии и призвали к разоружению вооруженных 
группировок, с тем чтобы распространение оружия не создавало нестабиль-
ность внутри и вне страны. 
 

  Прием новых членов  
 

 Совет провел консультации по вопросу о заявлении Палестины о приня-
тии в члены Организации Объединенных Наций. Члены Совета согласились 
провести 28 сентября официальное заседание для принятия решения о переда-
че заявления Палестины в Комитет по приему новых членов для его рассмот-
рения и отчета.  

 В ходе консультаций были высказаны различные мнения. Многие члены 
Совета отметили, что заявитель выполнил все критерии членства, изложенные 
в Уставе, и что вопрос о признании палестинского государства не должен быть 
обусловлен итогами переговоров между палестинцами и израильтянами. Дру-
гие члены поставили под сомнение выполнение заявителем всех требований о 
членстве в соответствии с Уставом и отметили, что сосуществование двух го-
сударств на основе согласованного урегулирования остается единственной аль-
тернативой для долгосрочного и устойчивого мира. 

 28 сентября Совет провел открытое заседание и имел в своем распоряже-
нии заявление Палестины. Совет принял решение передать заявление Комитету 
по приему новых членов для его рассмотрения и отчета. 
 

  Нераспространение (Исламская Республика Иран) 
 

 7 сентября Совет заслушал брифинг, в ходе которого Постоянный пред-
ставитель Колумбии Нестор Осорио в качестве Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного резолюцией 1737 (2006), информировал Совет о 
работе Комитета с 24 июня по 1 сентября 2011 года. Члены Совета дали высо-
кую оценку усилиям Комитета по выполнению его мандата и подчеркнули 
свою приверженность всеобъемлющему и долгосрочному решению ядерной 
проблемы Ирана. 
 

  Поддержание международного мира и безопасности 
 

 22 сентября Совет провел заседание высокого уровня по вопросу поддер-
жания международного мира и безопасности с уделением особого внимания 
предупреждению конфликтов. Вел заседание президент Ливана Мишель Су-
лейман; участие в нем также приняли пять глав государств и правительств (Ко-
лумбия, Габон, Нигерия, Южная Африка и Португалия), семь министров ино-
странных дел (Босния и Герцеговина, Бразилия, Китай, Франция, Германия, 
Индия и Соединенное Королевство Великобритании и Северной Ирландии), 
постоянный представитель Соединенных Штатов Америки (в качестве члена 
кабинета министров Соединенных Штатов Америки) и постоянный представи-
тель Российской Федерации. 

 В заседании принял участие Генеральный секретарь, который провел 
брифинг и представил доклад о превентивной дипломатии. Он отметил, что 
основополагающее значение для успеха превентивной дипломатии имеет поли-
тическая воля, и подчеркнул, что Организация Объединенных Наций всегда 
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стремилась укреплять превентивную дипломатию. Он также разъяснил, каким 
образом миссии Организации Объединенных Наций ежедневно проводят пре-
вентивную дипломатию в разных частях мира, и подчеркнул, что Совет может 
делать многое для отвода возникающих угроз, независимо от того, включен ли 
этот вопрос в повестку дня Совета или нет. В заключение он отметил, что бо-
лее эффективная превентивная дипломатия является не альтернативой, а необ-
ходимостью.  

 Члены Совета подчеркнули важность превентивной дипломатии для под-
держания международного мира и безопасности и многие из них отметили, что 
своевременное и эффективное предупреждение является более эффективным, 
чем моментальные действия после вспышки насилия. Они также подчеркнули 
важность укрепления Организацией Объединенных Наций ее партнерских свя-
зей с региональными организациями и всестороннего использования их поли-
тических и географических преимуществ, с тем чтобы эффективно подключать 
их к реализации инициатив в области превентивной дипломатии. Некоторые 
члены выразили мнение о том, что для отвода угроз необходимо разрабатывать 
и в полной мере использовать системы раннего предупреждения. Они признали 
важность оптимального использования превентивных инструментов, включая 
посредничество, и выразили мнение о том, что комплексный подход к преду-
преждению требует выявления основных причин конфликта, включая их соци-
ально-экономические аспекты.  

 В конце заседания Совет принял заявление Председателя, в котором выра-
зил решимость повышать эффективность Организации Объединенных Наций в 
предупреждении возникновения вооруженных конфликтов, их эскалации или 
распространения в случае возникновения, а также их возобновления. 
 

  Международный уголовный трибунал по Руанде и Международный 
уголовный трибунал по бывшей Югославии 
 

 14 сентября Совет единогласно принял резолюцию 2006 (2011), вновь на-
значив Обвинителем Международного уголовного трибунала по Руанде Хасса-
на Бубакара Джаллоу на срок с 15 сентября 2011 года по 31 декабря 2014 года, 
и резолюцию 2007 (2011), вновь назначив Обвинителем Международного уго-
ловного трибунала по бывшей Югославии Сержа Браммерца на срок с 1 января 
2012 года по 31 декабря 2014 года. 
 

  Угрозы международному миру и безопасности в результате 
террористических актов 
 

  Террористическое нападение в Индии 
 

 7 сентября Председатель Совета опубликовал заявление для печати, осу-
див террористическое нападение в Дели, Индия, в тот же день, в результате ко-
торого погибло и было ранено большое число людей. Совет вновь заявил о 
своей решимости вести борьбу со всеми проявлениями терроризма в соответ-
ствии с его обязанностями согласно Уставу Организации Объединенных На-
ций. 
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  Десятая годовщина террористических нападений 11 сентября 2001 года 
 

 9 сентября Совет опубликовал заявление для печати о десятой годовщине 
террористических нападений 11 сентября 2001 года, осудив эти чудовищные 
нападения и выразив глубокое сочувствие и соболезнования жертвам терро-
ризма и их семьям. 

 


